

あゆみ

(入所)

- 11.5 あすか1 1名
秋晴れの暖かい日に、モザイカルチャー展に行ってきました。
 - 11.5 すばる 2名
ガーデンパークに散歩に行きました。
 - 11.9 すばる 2名
ケーキ屋でケーキを食べてきました。
 - 11.10 はるか 3名
豊橋動物園ののほいパークで動物を見てきました。
 - 11.20 あすか2 2名
科学館に行き、様々な展示物を見てくださいました。
 - 11.24 だいち 2名
みかん狩りに行きました。
 - 11.24 はるか 2名
天竜浜名湖鉄道の電車に乗ってきました。
 - 12.2 うらら 2名
和食レストランで昼食を食べてきました。
 - 12.10 あすか2 2名
大型ショッピングセンターへ買い物に出掛けました。
 - 12.20 すばる あすか2
すばる演奏会。ハンドベルとオカリナの演奏を聴きました。
 - 12.25 すばる 2名
イチゴ狩りに行きました。
- (通所部門)
- あさひ・もみの木
- 11.25 Dグループメンバーでミニ臼でお餅つきをしました。お餅の香り、臼から伝わる振動を体感しました。

温かいお餅を丸めたり伸ばしたり、感触を楽しみました。

12.21~22 ブロックに分かれ、2日間にわたり活動報告会とコンサートをしました。活動報告会では両日共に、1日の流れをビデオで、活動や行事の写真をスライドで報告しました。

Aブロック午後は、シャンソン歌手の吉村みどりさんによるクリスマスコンサートがありました。Bブロック午後は青嶋楽器の4名の方によるオカリナとギターのコンサートがありました。

ひかりの子

12.11 クリスマス会を行いました。サンタさんも来てくれ、皆で楽しいひと時を過ごしました。

(全体)

- 11.2 施設防災訓練(火災想定)
- 11.6 苦情解決委員会
- 11.11 浜松市保健所立入検査
- 11.12~13 東日本重症心身障害児施設協議会(横浜)

- 11.14~15 全国重症心身障害児(者)を守る会東海・北陸ブロック大会(静岡)
- 11.26 通所部門研修
- 11.27 掛川市職員等施設見学(5名)
- 11.29 聖隷三方原病院 病院学会
- 12.2~4 全国重症心身障害児施設職員研修会(看護管理)(鹿児島)
- 12.8 浜松市社会福祉施設等指導監査
- 12.11 ひかりの子クリスマス会
- 12.21 浜松市議会議員等施設見学(2名)
- 12.21~22 あさひ活動報告会
- 12.22 聖隷クリストファー中・高生キャラクターング
- 12.23 クリスマス礼拝・日常活動報告会

| | 11月 | 12月 |
|---------|----------------|----------------|
| ショートステイ | 56人 (219日) | 65人 (256日) |
| 日中一時支援 | 7人 (18日) | 6人 (12日) |
| ボランティア | 12人 (2グループ) | 17人 (4グループ) |
| 実習 | 12人 (3グループ) | 7人 (3グループ) |

苦情解決委員会より

| 受付日 | 苦情内容 | 回答日 | 苦情解決の結果 |
|--------------|--|--------------|---|
| 2009 9/15 | 通所部門あさひに設置した御意見箱からの御意見です。「障害福祉サービス利用のための障害程度区分判定の調査をおおぞらの施設内で行う事が出来なかったが、その理由を教えてください。また、今後は今までどおり施設の一部を使わせて欲しい。通所あさひ利用者(母)」 | 2009 10/7 | 今まで、行政機関やご家族からの施設を利用した際の調査の実施の依頼に対して、施設内の部屋を提供するなど調整しておりました。しかし現在は、区分判定の調査は日常生活の場であるご自宅での実施が原則であるという考えのもと、施設での調査はご遠慮いただいておりますことをご理解下さい。 |

編集後記

一三四号が出た頃だった。「編集後記がおもしろい」という噂を耳にしてしまった。聞かなければ良かった。編集委員は四人、二週目の私の番がやってきた。困った。一回目は、「何でもいいですよ」という前委員の言葉で趣味のライブについて書いてみた。今回は、まじめに今年の抱負を書こう。

あまり知られていないが、すばるの庭にはいろいろな果樹がある。毎年、初夏には小さい桃の実が採れる。桃の木の奥には柚子の木がある。三年前苗木で買って来た時には、確かに柚子の実が一つ付いていた。しかし、それ以降一つも実が付かないのだ。

園芸担当の私とKさんは、三年間実がなる日を待っていた。一年目は、鉢だかからかと庭に植え変えてみた。でも、実は付かなかった。二年目は、剪定をしてみた。やはり、素人剪定だった。今年こそは、柚子の実を収穫して冬至にすばるでゆず湯をしたい。

この抱負をKさんに伝えると、「そもそも花が咲かなければ実が付かないですよね。」と弱気な応え。そういえば、四年前に買った柿の木は年々弱り、知らない間に伐採されていた。そして、柿の木の横にあるきんかんはここ数年実を付けない。

いや、だからこそ今年こそゆず湯なのだ。